Ici et ailleurs

Jim Harrison est décédé

L'écrivain américain Jim

Harrison, auteur de nouvelles et poèmes, dont les mélodramatiques "Lé-gendes d'automne", est dé-

cédé samedi à l'âge de 78

ans, a rapporté la maison

d'édition de l'auteur,

connu pour être un bon vi-

vant, passionné de nature.

« L'Amérique a perdu un de

ses grands écrivains et nous

avons perdu un membre de

la famille», écrit l'éditeur

new-yorkais Grove Atlan-

tic dans un tweet. "Son oeu-

Alain Decaux, la voix et le

visage de l'Histoire, dis-

vre lui survivra.'

Histoire

paraît

Littérature

à 78 ans

### Société et Culture

### Religion/Célébration de la fête de Pâques

# " Résurrection de Jésus, l'homme naît de nouveau

Anita Jordanah TSOUMBA

Libreville/Gabon

C'est l'essentiel du message délivré à l'ensemble des chrétiens de Libreville, lors de la célébration, dimanche dernier, de la fête commémorative de la résurrection du Christ, trois jours après sa mort.

TRADITION respectée dimanche dernier par les chrétiens du Gabon qui, à l'instar de leur coréligionnaires à travers le monde, ont célébré ce 27 mars de l'an 2016 la fête de Pâques. Fête d'obligation et l'une des plus importantes de l'Eglise catholique. Elle symbolise la résurrection de Jésus-Christ, trois jours après sa mort.

C'est donc dans l'allégresse que les fidèles catholiques, évangéliques et protestantes, vêtus de blanc pour la plupart, ont commémoré cette résurrection. Et si le décor changeait d'une paroisse à une autre, le message délivré à cette occasion est resté le même. Du pape aux évêques, en passant par les prêtres, pasteurs et autres catéchistes, tous ont proclamé la résurrection de celui qui est mort sur la croix et qui est revenu sauver l'huma-

A la cathédrale Notre Notre Dame de l'Assomption de Sainte Marie de Libreville, l'archevêque, Mgr



A la cathédrale Notre Dame de l'Assomption de Sainte Marie de Libreville...



Basile Mvé Engone, a, dans son homélie, rappelé les étapes de cette résurrection et la symbolique de cette venue sur terre, avant d'inviter chacun à s'approprier le message de la résurrection.

La fête de Pâques est la plus importante de l'année liturgique. C'est la fête de la lumière, parce que le Christ ressuscité est le centre de la foi chrétienne, a-til relevé. Selon lui, l'évangile de pâques traduit l'extrême limite sombre de la vie sans Christ, c'est-à-dire l'inquiétude, l'obscurité qui remplissaient le cœur de Marie **de** Magdala quand elle alla au tombeau et trouva celui-ci vide. Un cas de figure semblable aux événements de notre vie, mais que nous ne pouvons comprendre qu'en méditant sur la parole de Dieu, a noté le pré-

« Une vie sans résurrection est résignée au drame, tristement repliée sur nos habitudes, nos malheurs... Le



...le message est resté le même: la résurrection.

grand enseignement de la résurrection est la renaissance. Pâques ne peut être un rite qui se commémore chaque année. Pâques doit changer le cœur et la vie de chaque communauté chrétienne. Il s'agit de ressusciter les cœurs des frères qui vivent dans le zèle. Jésus dépose dans nos vies le souffle qui renouvelle toute chose. Jésus ressuscité nous révèle que Dieu n'est que vie. II transforme nos cœurs, notre façon d'être...Jésus ressuscité vient vivre avec nous. Paul dit, en effet, notre vie est touchée par Jésus ressuscité», a-t-il rappelé, s'appuyant sur les livres de Paul et de Jean, au chapitre 20.

Allant dans le même sens, le pasteur président Jean-Jacques Ndong Ekouaghe de la paroisse de Baraka-Mission, a invité les fidèles, au travers de l'acte de la résurrection, à s'approprier par la foi, le message de la Pâques. Ce qui doit se

question personnelle et la foi en Dieu, car sur le plan humain, la résurrection est un événement inexplicable, et c'est la foi seule qui permet de percevoir les interventions divines dans la vie et fait accueillir cette puissante lumière qui illumine toute notre existence. « Le problème de l'homme c'est l'homme, mais la solution c'est Dieu en Jésus-Christ. La résurrection du Christ est une victoire, victoire de l'amour où le bon pasteur donne sa vie pour ses brebis. Le message de Pâques est le message de la résurrection. Par l'acte de la résurrection, l'homme qui s'approprie par la foi ce message n'a plus de problèmes. Il naît de nouveau», a-t-il professé.

Par ailleurs, Il faut noter que la fête de Pâques a également été le moment choisi par certains, "nés de nouveau", pour entrer dans la grande famille catholique par le sacrement du baptême.

L'écrivain et académicien français Alain Decaux, conteur à la prodigieuse mémoire, qui a mis l'Histoire à la portée de tous

> cédé dimanche à 90 ans. Aussi doué à l'oral qu'à l'écrit, cet homme soigné, au regard bienveillant, à la voix rieuse et tendre, savait restituer le passé comme s'il en était le témoin direct.

> par l'entremise de la radio

et de la télévision, est dé-

"Alain Decaux a fait aimer l'histoire", a réagi le président François Hollande, soulignant qu'il n'avait "jamais parlé de la France comme d'une nostalgie".

Nous construisons l'avenir

### Enseignement supérieur/Université Omar Bongo

## L'appel du SNEC-UOB au sujet de la reprise des activités pédagogiques

Suite à l'appel lancé par la tutelle pour la reprises des activités académiques à l'Université Omar Bongo (UOB), nous publions in extenso le communiqué du Snec-UOB parvenu à notre rédaction et signé de son président, Pr Mike Moukala Ndoumou.

"SUITE à un mouvement d'humeur des étudiants de la Mutuelle, les activités pédagogiques sont suspendues à l'Université Omar Bongo depuis plus d'un mois. Les raisons de cette suspension sont connues de tous : insécurité grandissante, restauration, retard de paiement de bourses, arrêt des travaux de voirie et de la cité des étudiants, etc. Le SNEC ne peut pas ne pas reconnaître la portée des revendications de la mutuelle dont l'occurrence trahit les limites d'une gouvernance universitaire.

En effet, la question de l'insécurité a souvent été soulevée par le SNEC-UOB, notamment en 2014, lorsque les enseignantschercheurs ont été violemment agressés, éconduits des amphithéâtres et ont vu leurs véhicules caillassés et brûlés par une bande d'étudiants.

Si le rectorat a pu faire organiser les conseils de discipline pour sanctionner les étudiants incriminés, la réaction de la tutelle est toujours attendue, aucune mesure n'ayant été prise pour sécuriser le campus. Compte tenu de ce qui précède, le bureau directeur du SNEC-UOB s'étonne des propos tenus par la tutelle au cours de sa communication du dimanche 20 mars demandant de ne pas «sacrifier l'avenir de nos enfants». Pour mouvement dont le corps enseignant n'est responsable, on peut se demander qui en sont les sacrificateurs.

En définitive, tout en déclinant sa responsabilité sur cette suspension des activités pédagogiques à l'UOB, le SNEC rappelle que les enseignants-chercheurs reprendront malgré tout les cours le mardi 29 mars 2016 à 8 heures.

Toutefois, le SNEC-UOB lendrier initial qui fixe la fin tient à préciser qu'il res-

du semestre au 31 mai

tions et les examens de rattrapages se feront dans l'in-



email: toyota.gabon@groupesogafric.com - www.toyotagabon.com